



LES INFOS DE *Chanonat*

OCTOBRE 2024

#2

CRÉATION D'UNE 7^e CLASSE

Le groupe scolaire de CHANONAT s'étoffe d'une 7^e classe. La classe préparatoire (CP) rejoint l'école élémentaire. Les 20 élèves se sont installés au 1^{er} étage du bâtiment historique. Dans le cadre de la rénovation de l'école élémentaire, aucune classe ne sera en étage. Elles seront toutes au même niveau autour d'un espace collaboratif.

Toutefois il faut se souvenir que cette création de classe n'a pas été une mince affaire. En effet, en février, alors que l'éducation nationale laissait entendre qu'une ouverture de classe n'était pas à l'ordre du jour pour la rentrée 2024, élus et parents d'élèves se sont



retrouvés devant l'école maternelle pour manifester pacifiquement leur mécontentement.

Les parents dénonçaient les classes surchargées, 27 élèves par classe en moyenne, et le maire faisait part de son inquiétude quant aux conditions d'apprentissage qui, à l'évidence, ne sont pas réunies.

Cette action qui a été portée également à la connaissance de la députée de la circonscription, du recteur, de l'inspecteur d'académie et de l'inspectrice de Clermont-Gergovie, semble avoir payé puisqu'au bout du compte une 4^e classe a été créée en Primaire.

NOUVELLES DE L'ÉCOLE PRIMAIRE PUBLIQUE

Les 162 élèves de CHANONAT se sont retrouvés dans leur groupe scolaire après des « grandes vacances » bien méritées. Puis dès l'annonce de la création d'une classe supplémentaire, le 19 septembre, les enseignantes ont dû organiser un réaménagement des classes de la maternelle, un déménagement, puis un aménagement de la classe du cours préparatoire (CP) dans le bâtiment historique de l'école élémentaire. Le passage d'un bâtiment à l'autre s'est fait en douceur pour les CP car ils ont gardé leur maîtresse, Clarisse ARNOULD et Élodie BOTINEAU le lundi.

Il y a désormais sept classes, trois à l'école maternelle et quatre à l'école élémentaire, réparties comme suit :

- A l'école maternelle (de 8h30 à 11h30 puis de 13h30 à 16h30) sont installés 63 élèves : 21 en Petite Section (PS) avec Marie-Line CAYROUSE, 18 en Moyenne Section (MS) avec Marina KARMOUSSI et 24 en Grande Section (GS) avec Catherine TOURNADRE et Élisabeth TAMET le vendredi.
- A l'école élémentaire (de 8h35 à 11h35 puis de 13h35 à 16h35) ce sont 99 élèves qui occupent les lieux : 20 au CP, 26 en CE1-CE2 avec Gaëlle GOMES et Emmanuelle

LATOURNERIE le mardi, 27 en CE2-CM1 avec Lily HABERT et 26 en CM1-CM2 avec Estelle MARTINEZ.

Elles se rendent une fois par mois à la médiathèque municipale. Les bénévoles sont vivement remerciées pour leur accueil et leur disponibilité. Et un papa d'élèves musicien a démarré une première séance d'éveil musical auprès des élèves de maternelle pour ce début d'année. Les enseignantes en sont ravies.

S'agissant du temps périscolaire, il est à noter que la garderie ouvre le matin à **7h30** jusqu'à 8h20 pour la maternelle et 8h25 pour le primaire. Le soir elle ferme ses portes à **18h30**.





LES OLYMPIADES

En cette année olympique, durant laquelle la France accueille les jeux, l'école se devait d'organiser des journées sportives.

Le mardi 2 et le jeudi 4 avril, tous les enfants de toutes les classes ont été regroupés par équipes mixtes (de la Petite Section au CM2).

Les enseignantes tenaient des ateliers tel celui de fabrication de médailles et les adultes accompagnateurs avaient la charge d'une équipe au nom d'un pays ayant déjà accueilli les jeux olympiques. Les enfants ont touché à différents sports de ballons et/ou des courses diverses (de relais, de vitesse, à l'aveugle...), des lancers notamment de précisions.



Il y a eu un atelier rugby ainsi que l'interview d'un sportif ayant participé aux jeux de Tokyo.

Monsieur le Maire a ouvert ces journées olympiques en fixant la flamme qui avait été confectionnée par toutes les classes. Tous les enfants ont ensuite exécuté un flash-mob sous les yeux des adultes épatés.

Le jeudi, dans le cadre de la semaine « olympiades » organisée par l'école, tous les enfants de l'école ont pu partager un pique-nique collectif (proposé par les services de cantine). Comme aux « JO », ce pique-nique a été l'occasion de partager les valeurs olympiques « amitié, respect, excellence », une lueur d'espoir dans un monde où le « vivre ensemble » est parfois chaotique.





FÊTE DE L'ÉCOLE DE CHANONAT : UNE BELLE JOURNÉE DE PARTAGE, MALGRÉ QUELQUES AVERSES

Le 29 juin 2024, l'école de CHANONAT a célébré sa fête annuelle dans une ambiance conviviale et joyeuse. Bien que quelques averses aient ponctué la journée et que les températures soient restées fraîches, cela n'a pas entamé l'enthousiasme des participants. Seuls les jeux gonflables ont dû être annulés, mais toutes les autres activités se sont déroulées comme prévu, assurant à tous un moment mémorable.

Grâce à l'engagement de l'Association des Parents d'Élèves de Chanonat

Varennes Jussat (APECVJ), des enseignants, des parents d'élèves et avec le soutien de la mairie de Chanonat, la fête a été un succès. La journée a été rythmée par le spectacle des enfants, un moment toujours très attendu. La bonne humeur générale a pris le dessus sur la météo capricieuse.

Pour la première fois, les pompiers de La Roche Blanche et de Chanonat ont rejoint la fête. Cela a permis aux enfants de découvrir leur métier et de jouer aux pompiers. Un véritable succès auprès des petits comme des grands.

Sur la photo on peut voir les enfants rassemblés devant le 1000 Clubs, celle-ci capturant l'un des derniers souvenirs de ce lieu avant sa démolition faite cet été.

Merci à tous les participants pour leur engagement et leur bonne humeur ! À l'année prochaine pour de nouvelles festivités encore plus belles !



L'ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES CHANONAT VARENNES JUSSAT (APE CVJ)

L'association des parents d'élèves Chanonat Varennes Jussat (APE CVJ) a pour but d'apporter une aide financière à la coopérative scolaire, de soutenir l'aide aux devoirs, en organisant des manifestations et diverses actions au sein du village qui contribuent également à animer la communauté locale !

Une grande partie des bénéfices récoltés est reversée à la coopérative scolaire : un peu plus de 4000€ sur l'année 2023/2024 ce qui permettra d'aider l'école dans l'achat de matériel ou la réalisation de projets au cours de l'année.

Sont déjà prévus pour 2024/2025 :

- **Dimanche 1^{er} Décembre** : 6^e marché de Noël
- **Novembre/Décembre** : Vente de gâteaux Bijou
- **Dimanche 23 mars** : Carnaval
- **Février/Mai** : Vente de plants
- **Samedi 28 juin** : Fête des enfants
- **et tout au long de l'année**, sept bénévoles se relaient auprès des élèves inscrits pour assurer l'aide aux devoirs deux fois par semaine.

L'organisation de toutes ces actions se fait grâce à la mobilisation de nombreux bénévoles, parents et habitants de la commune ainsi qu'au

partenariat avec d'autres associations (prêt de matériel et aide humaine) et au soutien de la municipalité (prêt de matériel, locaux ou subvention).

VOICI LA COMPOSITION DU BUREAU ACTUEL

- **Alexia Dutremble** : présidente
- **Marie Coursol** : présidente adjointe
- **Sophie Argoselo** : secrétaire
- **Jennifer Manson** : secrétaire adjointe
- **Laura Jabot** : Trésorière
- **Pauline Voute** : Trésorière adjointe

L'ENGAGEMENT DES ENFANTS ÉLUS AU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS (CME)



RAMASSAGE DES ORDURES À VARENNES

Nettoyage du village de Varennes après avoir nettoyé le village de Chanonat.

LA COMÉDIE DE CLERMONT

Les enfants ont visité la scène nationale de Clermont-Ferrand « La Comédie » sous la houlette du maire de Chanonat, Julien BRUNHES. Ils ont pu découvrir les coulisses, la salle de spectacle, les salles de répétition, la lingerie, la régie, la salle de sécurité...



Cette visite sera suivie d'une participation culturelle, un spectacle enfants en 2025.

ÉCHANGE AVEC UNE ÉCOLE HIMALAYENNE

Lors d'un trek au Népal, une élue de la commune a rencontré des élèves d'une école située au cœur des montagnes de l'Himalaya. Cette rencontre a permis de leur remettre des dessins avec de beaux messages représentant des volcans, Paris, la France, etc, dessins réalisés par les enfants du CME de CHANONAT.

Ont également été offerts des cahiers, des stylos, des crayons à cette école himalayenne qui manque de moyens matériels. La Directrice et les enseignants de cette dernière ont remercié chaleureusement le CME de CHANONAT.



INFORMATION CCAS

COURS D'INFORMATIQUE

Le CCAS souhaite mettre en place des cours d'informatique qui seront dispensés à la mairie de CHANONAT. Ils sont ouverts à tous quel que soit l'âge ou le niveau.

Le but de cette formation est d'apprendre à maîtriser ou de se perfectionner avec cet outil, mais aussi à ne plus appréhender l'outil et à ne pas hésiter d'aller sur tous les sites administratifs auxquels nous devons nous familiariser.

Cette formation sera prise en charge financièrement par le CCAS.

Pour vous inscrire contacter le secrétariat de la mairie :

☎ 04 73 79 41 05

✉ reception@chanonat.fr

Suite à votre inscription, nous vous contacterons pour vous donner des précisions dépendantes du nombre de participants.

REPAS DES AINÉ(E)S

Comme tous les ans, le CCAS met à l'honneur les ainé(e)s de la commune en leur offrant un repas suivi d'une animation **le dimanche 12 janvier 2025**.

Notez, dès maintenant, cette date dans votre agenda.

Les personnes concernées par ce moment convivial recevront une invitation personnelle à laquelle elles devront répondre pour confirmer leur présence.

Celles qui ne peuvent ou ne souhaitent pas participer au repas pour cette journée festive auront la possibilité de recevoir un coffret gourmand, si elles le désirent, en retournant à la mairie le coupon réponse joint à l'invitation.

Le CCAS espère vous retrouver nombreux ce dimanche 12 janvier 2025.



LES INFOS DE
Chanonat

MAIRIE DE CHANONAT
Le Bourg - 63450 CHANONAT
Tél. 04 73 79 41 05
mairie-chanonat@wanadoo.fr

Directeur de publication : Julien BRUNHES
Mise en page - Impression :
Imprimerie Decombat - Cébazat - 04 73 25 06 62
Crédits photos : Ville de Chanonat, Adobe Stock.